



Rechenschaftsbericht des Vorstandes von Beruf Kunstvermittlung e.V.

**gemäß § 9.2.7 der Satzung für das Geschäftsjahr 2023 zur Jahreshauptversammlung
am 7. Mai 2024 um 18:00h im Bayerischen Nationalmuseum**

1. Ladung & Protokoll

Gemäß § 9.3 unserer Satzung ist der Vorstand verpflichtet, mindestens einmal im Jahr eine Mitgliederversammlung einzuberufen. Dem ist er auch in diesem Jahr termin-, frist- und formgerecht nachgekommen. Der Termin findet in Präsenz im Bayerischen Nationalmuseum statt.

2. Vereinszweck – in Zahlen

Gemäß § 3.1 ist der Zweck des Vereins die Vertretung der berufsständischen Interessen der professionellen Kunstvermittlung.

Er wurde 2023 v.a. erfüllt durch:

2 Vorstandssitzungen (davon eine digital), im Vorjahr war es nur 1

1 Jahreshauptversammlung, zum ersten Mal wieder in Präsenz im Bayerischen Nationalmuseum

1 Mitgliedertreffen bei Eva Lutz am 7. Februar 2023

1 digitales Forum zur Berufshaftpflicht mit Versicherungsfachmann Maximilian Koch

Beteiligung am ArtVenture Club des Deutschen Verbands für Kunstgeschichte zur Stärkung unserer überregionalen Sichtbarkeit, Waltraud Lenhart hat im September sich auch mit einem Vortrag eingebracht.

zahlreiche Informationsschreiben / Mails / Anfragen / Telefonate

3. Vorstandsarbeit

Im Jahr 2023 ist die Vereinstätigkeit wieder angelaufen, dies belegen auch die Zahlen, wir konnten wieder Treffen organisieren, wobei unser Sommertreffen bei Werner Deimel im Garten dem Wetter zum Opfer fiel.

Die Verhandlungen zur Berufshaftpflicht haben Dank des Forums im Juli 2023 konkrete Formen angenommen und sind in diesem Jahr 2024 nun auch erfolgreich zu einem Ende geführt worden.

Über die eingangs erwähnten Termine und Zahlen hinaus wurden viele Angelegenheiten des Vereins in Mail-Absprachen und privaten Gesprächen diskutiert. Das heißt Kontaktpflege, Problemgespräche, Informationsbeschaffung und ihre Weitergabe an alle Mitglieder etc.

Weitere Veranstaltungen zum Thema Kunstvermittlung o.ä. wurden an unsere Mitglieder kommuniziert, auch Stellenangebote haben wir über unseren Verteiler weitergeleitet.

Seit der Wahl im April 2023 ist der Vorstand im Amt mit: Andrea Teuscher, Waltraud Lenhart, Catrin Morschek, Urte Ehlers und Karin Dohrmann. Waltraud Lenhart hat den Vorstandsvorsitz inne.

Jedes Vorstandsmitglied hat dazu noch ihre **Sonderaufgaben**:

Andrea Teuscher, seit 2012 im Vorstand, betreut die Mitgliederverwaltung und ist als Schatzmeisterin für unsere Finanzen verantwortlich (Bericht später). 2023 hat sie die finanzielle Seite der Berufshaftpflicht mitgetragen.

Catrin Morschek ist seit 2014 im Vorstandsteam insbesondere für die Foren zuständig. Zudem ist sie Schriftführerin und zuständig für die Pressearbeit, die immer noch ziemlich brach liegt.

Urte Ehlers, seit April 2017 im Vorstand, setzt sich in der Vereinsarbeit speziell dafür ein, die politischen Belange unseres Berufstandes voranzutreiben. Sie hat sich in diesem Jahr sehr für das Gelingen der Berufshaftpflicht eingesetzt, viele Gespräche mit Herrn Koch geführt und letztendlich einen Vertrag ausgearbeitet, der bestens auf unsere Belange zugeschnitten ist.

Waltraud Lenhart, seit 2013 im Vorstand, zudem seit April 2017 Vorstandsvorsitzende, betreut regelmäßig die Webseite, verschickt die Einladungen und Terminabfragen zu unseren Veranstaltungen. Die intensive Kontaktpflege zu diversen Institutionen wie z.B. zum Deutschen Verband für Kunstgeschichte gehört ebenso zu ihren Tätigkeiten. Die Betreuung des Emailaccounts hat sie im April 2023 an Karin Dohrmann abgegeben.

Aufgrund von Anfragen der GEZ oder andere Institutionen ist sie in diesem Jahr auch mehr mit dem Studium des Vereinsrechtes beschäftigt gewesen.

Karin Dohrmann, seit 2021 im Vorstand, betreut seit diesem Jahr den Emailaccount.

4. Mitgliederzahlen

Bei einem erweiterten Berichtszeitraum bis Ende April 2024 haben wir folgende Veränderungen im Mitgliederstand zu verzeichnen:

Leider müssen wir erneut einen Todesfall mitteilen: Dr. Matthias Quast/Heidelberg ist am 04.01.2024 verstorben.

Daniela Thiel hat den Verein zum 31.12.2023 verlassen.

Zwei Neuzugänge kamen hingegen dazu:

Beate Klepper konnte bereits im August 2022 (wurde im letzten Bericht leider unterschlagen) aufgenommen werden und Annette Klockmann/Lübeck ist seit Februar 2024 als neuer nördlicher Außenposten im Verein!

Daraus ergibt sich ein Mitgliederstand am 30.04.2024 von insgesamt 57 Mitglieder (2 Abgänge → 2 Neuzugänge). Das bedeutet, der Verein hat weiterhin: **57 Mitglieder**.

Wie in der letzten JHV am 26.04.2023 beschlossen, wird unser Mitglied Nr. 1 Dr. Eva-Maria Marquart nun als Ehrenmitglied geführt, sie ist ab 2024 von der Zahlung des Mitgliedsbeitrages befreit.

5. Finanzen

Andrea Teuscher hat als Schatzmeisterin bilanziert, Jochen Meister hat dankenswerterweise die Kassenprüfung übernommen.

Andrea Teuscher:

Die finanzielle Situation des Vereins ist geordnet. Mit Abschluss des Rechnungsjahres ergab sich am 30.12.2023 ein Vereinsvermögen von 7.469,08 € (im Vorjahr 2022: 5.845,20 €). Den Einnahmen von 1.890,00 € + 105,00 € (Giro+Handkasse) = 1.995,00 € standen diesmal Ausgaben von 271,19 € + 99,93 € (Giro+Handkasse) = - 371,12 € gegenüber, daraus ergibt sich ein Plus von → **1.623,88 €**.

Die Haupteinnahmen stellten auch im Jahr 2023 die Mitgliedsbeiträge, alle Vereinsbeiträge sind eingegangen, es gibt für 2023 keine Ausstände. Anzumerken ist allerdings, dass 1 Mitgliedsbeitrag (Caroline von Griebenbeck) erst Anfang 2024 beglichen wurde. Der Schatzmeisterin ist es wichtig zu erwähnen, dass der SEPA-Sammeleinzug der Mitgliedsbeiträge eine überaus große Erleichterung ist.

Dem stehen Ausgaben für Homepage, Kontoführung, Portokosten gegenüber, die im letzten Jahr außer diesen „Betriebskosten“ und den Auslagen für Neujahrsempfang und JHV im April '23 keine größeren Zahlungen beinhalten.

Wer die Unterlagen zu unserem Kassenbericht einsehen möchte, kann dies gerne bei uns tun.

6. Wahl des Kassenprüfers/der Kassenprüferin 2024

Jochen Meister hat diese Aufgabe für das Jahr 2023 übernommen, vielen Dank!

Wer wird es im kommenden Jahr für 2024 übernehmen?

Zum Schluss:

Herzlichen Dank an alle Mitglieder für ihr Engagement! Damit verbunden aber zugleich der Aufruf, sich gerne weiterhin einzubringen, um den Vorstand zu unterstützen und auch zu entlasten und vor allem die Interessen des Vereins weiterzubringen.

Wir brauchen Euch alle!

Der Vorstand:

Waltraud Lenhart M.A., Vorsitzende

Karin Dohrmann M.A., Urte Ehlers M.A., Catrin Morschek M.A., Dr. Andrea Teuscher